
Der Volks-Hoch-Schul-Verband Mecklenburg-Vorpommern e.V. setzt 

sich für die Interessen der Volks-Hoch-Schulen in Mecklenburg-

Vorpommern ein. 

 

Der Verband hat eine Satzung geschrieben. 

In der Satzung stehen Bestimmungen zur Arbeit vom Verband. 

 

Der Verband arbeitet gemeinnützig. 

Gemeinnützig bedeutet: 

Es geht dem Verband nicht in erster Linie ums Geld-Verdienen. 

 

Die Geschäfts-Stelle vom Verband ist das Kompetenz-Zentrum des 

Verbandes. 

Kompetenz-Zentrum bedeutet: 

Die Mitarbeiter der Geschäfts-Stelle dürfen wichtige Entscheidungen 

treffen. 

Die Mitarbeiter müssen sich an Standards halten. 

  



Leit-Bild 

von der Verbands-Geschäfts-Stelle 

 

Wer wir sind und was unser Auftrag ist 

Wir vom Verband setzen uns für die öffentliche Weiter-Bildung ein. 

Und für die Entwicklung der Volks-Hoch-Schulen. 

In den Volks-Hoch-Schulen können Menschen lebens-begleitend lernen. 

 

 

Ziele 

Das Ziel unserer Arbeit ist die Förderung und Mitgestaltung der Volks-

Hoch-Schulen in Mecklenburg-Vorpommern. 

Wir setzen uns in der Politik für die Volks-Hoch-Schulen ein. 

Wir möchten: 

• lebens-langes Lernen für alle ermöglichen 

• die Bedingungen an Volks-Hoch-Schulen verbessern 

 

 

Werte 

Wir sind neutral. 

Neutral bedeutet hier: 

• Wir vertreten keine besonderen politischen Ansichten. 

• Wir vertreten keine religiösen Ansichten 

 

Wir sind offen und akzeptieren andere. 

Wir möchten die Arbeit der Volks-Hoch-Schulen weiterentwickeln und 

verbessern. 

Wir setzen uns für Nachhaltigkeit ein. 

Uns ist wichtig, dass die Volks-Hoch-Schulen gute Arbeit leisten. 



Dabei stehen im Mittel-Punkt: 

• Wertschätzung 

• gute Zusammen-Arbeit unter Kollegen 

• Vertrauen 

 

Wir möchten die Interessen von allen Menschen berücksichtigen. 

Deshalb setzen wir uns für Vielfalt ein. 

Und zwar in Bezug auf: 

• Geschlecht 

• Herkunft 

• Alter 

• mit oder ohne Behinderung 

• Religion 

• soziale Herkunft 

 

 

Wen wir mit unserer Arbeit unterstützen 

Mit unserer Arbeit wollen wir die Volks-Hoch-Schulen unterstützen. 

Und die Mitarbeiter an den Volks-Hoch-Schulen. 

 

 

Leistungen 

Uns ist wichtig, dass die Kunden der Volks-Hoch-Schulen zufrieden sind. 

Dafür machen wir Folgendes: 

• Wir unterstützen die Volks-Hoch-Schulen mit ihren Angeboten. 

• Wir unterstützen die Volks-Hoch-Schulen bei der Fortbildung ihrer 

Mitarbeiter. 

• Wir stellen Kontakt zwischen den einzelnen Volks-Hoch-Schulen her. 



• Wir stellen Kontakt zwischen den Volks-Hoch-Schulen und Partnern 

her. 

• Wir schicken Informations-Material an die Volks-Hoch-Schulen. 

• Wir vertreten die Interessen der Volks-Hoch-Schulen in der Politik und 

in der Öffentlichkeit. 

• Wir kümmern uns um Projekte. 

• Wir setzen uns dafür ein, dass die Angebote an den Volks-Hoch-

Schulen immer besser werden. 

• Wir unterstützen die Volks-Hoch-Schulen mit Prüfungen. 

Besonders mit Sprach-Prüfungen. 

 

 

Unsere Mitarbeiter 

Wir brauchen gute Mitarbeiter. 

Wir können nur mit guten Mitarbeitern gute Arbeit leisten. 

Woher kommt das Geld für die Mitarbeiter? 

Wir bekommen von folgenden Seiten Geld: 

• vom Land Mecklenburg-Vorpommern 

• Mitglieds-Beiträge 

• Geld für Projekte 

 

Wir haben moderne Computer und Programme. 

So können wir schnell arbeiten. 

Und so können wir uns schnell mit den Volks-Hoch-Schulen und anderen 

Partnern austauschen. 

 

Unsere Plattform im Internet wird ständig gepflegt und ausgebaut. 

 

Wir haben gute Mitarbeiter. 



Sie kennen sich gut mit ihren Aufgaben aus. 

Und sie können gut mit Menschen umgehen. 

Sie suchen nach Lösungen. 

 

Und ist wichtig, dass die Geschäfts-Stelle des Verbandes gut mit den 

Volks-Hoch-Schulen zusammenarbeitet. 

Die Mitarbeiter im Verband bilden sich ständig weiter. 

 

 

Was bedeutet, dass wir gute Arbeit geleistet haben? 

Wir haben gute Arbeit geleistet: 

• wenn wir die Volks-Hoch-Schulen bei der Planung, Durchführung und 

Bewertung ihrer Angebote unterstützt haben. 

• wenn die Volks-Hoch-Schulen unsere Vereinbarungen erfüllen 

konnten. 

Zum Beispiel in Bezug auf die Ziele. 

Oder in Bezug auf die Erwartungen der Kunden. 

• wenn wir die Mitarbeiter in ihren Fähigkeiten bestärkt haben. 

• wenn wir wirtschaftlich gehandelt haben. 

Das heißt, wenn wir nicht zu viel Geld ausgegeben haben. 

• wenn wir nachhaltig gehandelt haben. 

 

 

Was bedeutet, dass die Volks-Hoch-Schulen gute Arbeit geleistet 

haben? 

• wenn die Lern-Angebote zu den Lernenden gepasst haben. 

• wenn die Lernenden dazugelernt haben: 

Fachliche, persönliche oder soziale Kenntnisse 

• wenn die Teilnehmenden mit dem Lern-Ergebnis zufrieden waren. 


